

《 学校だより 》

ふるみち

第12号 平成27年9月18日発行

発行責任者

田村市立古道小学校長 根内 喜代重

〒963-4701 田村市都路町古道字北町24 TEL0247(75)2004

またひとつ 地域の伝統を見つけたよ！ ～総合的な学習の時間 4年生～

4年生は、総合的な学習の時間で「古道大発見～古道に昔から伝わるものについて調べよう～」という学習をしています。お寺や神社などを調べたり、和太鼓演奏に挑戦したり、民話を聞いたりなど、郷土の文化にふれながら探究活動を行っています。身につけようとしている力は、「自ら課題を見つけ、自ら学び、自ら考え、主体的に判断し、よりよく問題を解決する資質や能力」です。加えて、「学び方やものの考え方」、「問題の解決や探求活動に主体的、創造的、共同的に取り組む態度を育てること」です。

めとろ

「愛都路の会」のみなさん、お忙しい中をありがとうございました！

8月31日(月)、**「郷土料理を体験する学習」**において、「愛都路の会」のみなさんから「ざくざく」や「おはぎ」、「インゲンのじゅうねんあえ」の作り方を教えていただきました。おはぎは、「じゅうねんおはぎ」と「きな粉おはぎ」です。

体験を終えた子どもたちからは、「ざくざくがおいしかったので、4杯も食べました。」「楽しく料理をつくり、おいしく食べることができました。また、教えてください。」などの感想がありました。「愛都路の会」のみなさん、お忙しい中を本当にありがとうございました。



考え、判断し、表現する力を育むために！

9月4日(金)、この郷土料理体験をもとに、「全校生に郷土料理をつくってみたい」と思わせる方法について意見を出し合う授業を行いました。

子どもたちは、「とてもおいしいことを伝えたい。食べるということがあることを知らせたい。簡単な作り方を教えたい。」などの伝える内容とともに、それらを「料理番組にする。DVDにする。クイズにする。写真で紹介する。」などの伝える方法についても話し合いました。

放課後、教職員でこの授業の検証を行いました。

総合的な学習の時間の目標は、「自己の生き方を考えることができるようにすること」であり、子どもたちが真剣に考えることのできる課題は、身近な生活の中にあります。

そのために、どのような授業を行っていけばよいのか、これからも全学年で日々の授業実践を通して追究していきたいと思えます。



安全安心な楽しい連休をお過ごしください！

明日から5日間の大型連休になります。家でゆっくり過ごしたり、どこかへ出かけたりといろいろ計画があるかと思いますが、別紙「生徒指導だより」をご覧のうえ事故のない有意義な連休にしてください。なお、20日(日)の都路町敬老会では、3・4年生が地域の皆様への感謝の思いを込めて和太鼓『古道の風』の演奏や合唱を披露いたします。

宮地ファーサイさんからお手紙が届きました！

昨年10月にタイ国へ転出したファーサイさん（4年生）のお手紙の一部を紹介します。

「みなさんお元気ですか。お手紙どうもありがとうございました。今、みなさんは、何をしていますか。わたしは、タイ語と英語を習っています。クラスの人気は16人で、4年生は2クラスあります。クラスの中に日本人が1人いますが、日本語は話せません。日本語を話せる日本人は、1年生に2人、5年生と6年生に1人ずついます。みなさんは夏休みにどこへ行きましたか。わたしは、親せきとカンチャナブリという町に行きました。そこで、汽車の通る橋を歩いて渡ったり、船に乗ったり、象に乗ったりしました。とっても楽しかったです。また、みなさんと会える日を楽しみにしています。 さようなら。 宮地ファーサイ」

学校は違っても、共に学び、未来を担っていく仲間です。このようなつながりをぜひ大切にしてほしいと思います。ファーサイさん、ありがとう。これからもいっしょにがんばっていきましょう。

入賞おめでとう！

子どもたちは、夏休みを利用して、理科の自由研究や作文、絵画、書写などのさまざまな自主学習に取り組んできました。その中から各種コンクール等へ出品した審査の結果は、次のとおりです。

◇第4回田村市発明工夫展

優秀賞 5年 吉田陽平
「お手伝いエプロン」

◇田村市下水道ポスターコンクール

努力賞 5年 吉田千夏

◇社会を明るくする運動田村地区

作文コンテスト

優秀賞 5年 吉田千夏

11月6日（金）午後6時より小野町多目的集会所にて表彰式・作文発表があります。

また、本作品は、福島県推進委員会が行うコンテストに推薦されました。

◇田村地区児童理科作品展

本校では、45点（3～6年）もの出品があり、次の11点が入賞しました。

〈特選〉

3年 富樫 一花 「10円ピカピカ大作戦」
5年 菅野 彩華 「色をつける力」

〈準特選〉

5年 朝田 萌衣 「放射線について学ぼう」

〈入選〉

3年 高橋 河和 「水にうく野菜調べ」
3年 吉田 圭吾 「お茶の研究」
3年 渡辺 えま 「川の生き物」
4年 松本 綾音 「花を長持ちさせるには」
5年 吉田 千夏 「ビタミンCの研究」
5年 吉田 実里 「氷の溶け方」
6年 富樫 優心 「水性ペンの色のふしぎ」
6年 吉田 美桜 「イースト菌で飲み物の糖分を調べよう」

お父さん、お母さん、ありがとうございました！ PTA奉仕作業8.30(日)

小雨が降る中でしたが、草刈りや植木の枝おろしまで行っていただきました。校舎の方では、雨水や虫などで汚れたベランダの清掃を高压洗浄機などを使用してとてもきれいにさせていただきました。

子どもたち共々感謝の思いをしっかりと心に刻み保護者の皆様にきれいにさせていただいた教育環境の中で、子どもたちのためのよりよい教育を全力で行ってまいりますので、今後ともご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

